

# 未来を夢見る後輩たちへ

Interviews with new teachers

——皆さんが先生を志したきっかけを教えてください。

**中井** 実は、自分の専門教科でもある理科が中学校までは苦手でした…。でも、高校生の時にとある先生から「雲はどうやったらできると思う?」と聞かれたことをきっかけに、「なぜ」「どうして」という疑問が身近に散らばっていることに衝撃を受けたんです。そういうことを深く調べていくうちに理科の魅力にはまり、子どもたちにも理科を学ぶ楽しさを伝えたいと思いました。

**長塩** 私は小学生の頃から養護教諭になるのが夢でした。母親が養護教諭として今も働いていて、私にとっては元々身近な職業だったんです。それと、小学5年生のときにお会った養護の先生の存在も大きいです。私が頭をがしてしまってパニックになった時、優しい声だけで安心させてくれました。その先生のように、迅速な対応で安心感を与えられる存在になりたいと今でも思っています。

**田中** 私は中学生の頃に自分のよさを認めて伸ばしてくれた先生にお会えた経験から、中学校の教員を目指そうと思っていました。でも講師時代に小学校で勤務してみて、クラスの

子と一緒に仲わりを持てたり、いろんな教科の勉強を一緒にできたりと、子どもの小さな成長を身近で感じられることに魅力を感じ、小学校の教員に方向転換しました。岡山市は中学校区ごとの縦の連携を意識した「岡山型一貫教育」があるので、大学時代に小・中学校の教員に必要な勉強をしてきた自分の力を発揮できると思い、岡山市の教員を志望しました。お二人はどうして岡山市に?

**長塩** 私は大学時代、香川に住んでいたのですが、「住み慣れた地元のまちに帰りたい」と思い、岡山市を選びました。働く場所としても住む場所としても、岡山市がいいなど。また、今までお世話になった地元に自分なりに何か恩返しができるのではという思いが強くなり、岡山市の教員採用試験を受けることにしました。

**中井** お二人とも地元が岡山なんですね。私は、大学時代に研究していた花崗岩の採取のために岡山市内を回っていたとき、自然環境に恵まれているのがいいなと。そのよさを岡山市の人たちに紹介したいと思ったのが大きかったです。それと、実家のある大阪まで新幹線で約45分というアクセスのよさも魅力でした。

——実際に先生として働いてみてどうでしたか?

**田中** 講師時代は音楽専科だったので、子どもとの関わりは授業がほとんどでしたが、担任をもつと子どもの生活面にも気を配る必要があり、想像以上に大変でした。でも、そういった場面で子どもたちの知らなかった一面を知ることができて、毎日楽しいです。それから、学年主任の先生がたまたま大学の部活の先輩で、何かと気にかけてくださって心強かったです。共通の趣味を通じてつながれるのもよかったです。

**長塩** いろんなことが初めての私たちにとって、先輩方のサポートは本当にありがたいですよね。養護教諭は校内にひとりの場合が多く、担任の先生と比べても普段の子どもの様子が見えにくいところがあるのですが、子どもへの理解をより深められたらと、放課後は職員室で他の先生方と雑談も交えながら情報交換しています。それから、同じ中学校区の年齢の近い養護の先生にも困ったときは電話で相談させています。

**中井** 校外にも相談できる人がいるのは心強いですね。

私は、日々の教材研究の大変さを痛感しているところですが、困っていると周りの先生が察してくれて、「何でも聞いてよ」と声をかけてくれるんです。「こんなに面倒をしてくれるなんて」と、いい意味でギャップでした。そんな環境の中試行錯誤して、先日、ICT機器を活用した動画を作成して授業に取り入れたところ、生徒から「理科って楽しい!」といってもらえたのが嬉しくて忘れられません。

——教員を目指す後輩へアドバイスをお願いします。

**長塩** 今のうちに知識の蓄積をしておくといいかなと。仕事をしながら勉強の時間を作るのは大変だと思うので。

**田中** 私がおすすめするのは、大学時代に子どもとふれあう時間をできるだけ持つことです。実際に教師になったときに、自信を持って子どもたちと接することができますよ!

**中井** 私からのアドバイスはいろんな経験をしておくこと! 担任をしていると、日々の何気ない経験を話すことで生徒たちとの距離が縮まり、信頼関係が深まるように思うからです。

**中井・田中・長塩** 岡山市で私たちと一緒に頑張りましょう!

自分の周りにある疑問から  
学びの楽しさを伝えたい!

岡山市立西大寺中学校 教諭（理科）

**中井 賢太郎さん**

大阪府出身。高校時代から剣道に親しむ。オフの日の楽しみは、オンライン配信での映画鑑賞。

元気を与えてくれる  
マストアイテム

【竹刀用の  
牛革つば】  
道場の先生からもらった  
大切な就職祝い。



成長を身近で感じられる  
喜びを味わっています!

岡山市立第二藤田小学校 教諭

**田中 日奈子さん**

倉敷市出身。オーケストラに所属し、  
自主練習に励む。現在クラスの児童と一緒に歌う曲を制作中。

元気を与えてくれる  
マストアイテム

【手描きの似顔絵】  
前任校の児童からのプレゼント。



より専門的な知識を生かし、  
子どもの心身の健康を守りたい。

岡山市立五城小学校 養護教諭

**長塩 麻子さん**

岡山市出身。学生時代から友人とカフェ巡りをするのが好きに。今は行きたい店をリストアップ中。

元気を与えてくれる  
マストアイテム

【ナースウォッチ】  
大学の仲間とおそろいで持っている卒業記念品。

